

La Almudaina

DIARIO DE LA ALMUDAINA—AVISOS Y NOTICIAS

PALMA

Limosnas.—Las limosnas depositadas por los fieles en el cepillo del Santo Cristo de la Sangre desde el día 1.º al 12 del actual ascienden á 798'30 pesetas.

Burra detenida.—En el corral común de la villa de Santa María se halla detenida á disposición del que acredite ser su dueño una burra abandonada que fué encontrada en la vía pública.

Bailes de salón en la Rambla.—Organizados por los vecinos del barrio del Carmen se celebrarán hoy y mañana.

Fiesta callejera.—En el barrio de «La Garriga», del término de Son Sardina, se celebrará lucida fiesta callejera bajo el siguiente programa:

Sábado día 26, dará principio á las 9 de la noche con una popular «revelin» y con el juego del embudo, con premios de todas clases.

Domingo á las 8, Misa mayor en la iglesia de Son Sardina. A las 11 carreras pedestres con muchos premios, para hombres y niños. A las 5 de la tarde, carreras ciclistas de velocidad y resistencia. A las 6 carreras de cintas; y á las 8, baile al estilo del país.

La Comisión invita á todas las personas que tengan el gusto de asistir.

Taurinas.—Fueron ayer desentrajados en los corrales de la plaza los 6 toros andaluces de los señores Arribas que el domingo 3 de Agosto tienen que lidiarse por los valientes y acreditados matadores de toros Torquito, Nacional y Pacorro.

Numeroso público asistió al acto. He aquí el nombre, pelo y número de los seis toros:

Número 14, «Fontanero», berrendo en negro.

Número 24, «Montero», colorado castaño.

Id. 33, «Airosa», negro entrepelado.

Id. 34, «Pajarito», negro.

Id. 55, «Cotorrito», id.

Id. 57, «Cuervo», id.

La Empresa nos comunica que los toros se podrán ver en los corrales desde el lunes y días sucesivos desde las 5 á las 7 tarde.

Para las maestras y normalistas.—El día 27 á las 8 habrá Misa de Comunión general con plática para las señoras maestras y normalistas en la Capilla privada del Convento de María Reparadora.

Las subsistencias

El pan intervenido.—El pan procedente del trigo intervenido ha merecido general aceptación por parte del público, por su sabor y valor nutritivo.

Nos consta que en algunas tahonas se ha tenido que aumentar la producción.

Ayer por la mañana los señores del Sindicato Harinero visitaron al Gobernador para suplicarle que estimule á los molineros para que activen la molienda, pues una interrupción produciría un verdadero trastorno en la venta.

Carta de felicitación

El Alcalde de Palma, y como tal Presidente de la Junta Municipal de Subsistencias, señor Barceló y Calma, recibió ayer la siguiente carta de felicitación:

«En sesión celebrada por la Junta general de la Asociación de Fondistas y similares de esta provincia, afecta á esta Federación, por unánime acuerdo de los reunidos se convino en felicitar á esta respetable Junta de su dignidad y acertada presidencia, por el vivo interés que se viene tomando en los complicadísimos asuntos que afectan al problema de las subsistencias, y el espíritu de justicia que informa en todos sus actos, felicitación que se hace extensiva á la presidencia.

Lo que en cumplimiento de dicho acuerdo me honro en participarle, para su conocimiento y efectos consiguientes.»

Cuestiones obreras

La Federación Obrera Católica de Mallorca

El Presidente de la Federación Obrera Católica de Mallorca nos comunica que esta entidad con las secciones federadas á la misma «Sindicato de Oficios varios», «Sección de Metalúrgicos y similares», «Zapateros y similares», «Cortadores de Calzado», «Sociedad de Cocheros», que antes vivían en el «Patrónato Obrero», queda instalada en la calle Montenegro, 8 principal, cuyo domicilio nos ofrece.

Pide nuestro comunicante que se respete y reconozca á los obreros ca-

tólicos asociados en dicha Federación la libertad del trabajo, cosa que es de esperar ya que para todos deben ser iguales las leyes é idénticos derechos deben proteger á los que se acogen á aquellas sea cualquiera que sea el sector ideológico en que militen.

Los tranviantos dispuestos a la huelga

Una comisión de tranviantos, en representación de sus compañeros, nos entregó anoche, para su publicación, la siguiente nota oficiosa:

«Ayer se reunió en la Casa del Pueblo todo el personal tranviario de la «Unión Tranviaria» para deliberar acerca de un oficio de la Compañía contestando á otro de dichos empleados en que pedían los siguientes aumentos de sueldo y modificaciones en el servicio:

El 50 por 100 sobre los salarios de 2'50 pesetas.

El 40 por 100 sobre los salarios de 2'75 id.

El 30 por 100 sobre los salarios de 3'25 id.

El 30 por 100 sobre los salarios de 3'50 id.

El 25 por 100 sobre los salarios de 4'00 id.

El 20 por 100 sobre los salarios de 4'25 id.

El 15 por 100 sobre los salarios de 5'00 id.

Jornada de 9 horas más 15 minutos para los servicios en retraso.

El 25 por ciento de aumento en las horas extraordinarias para el personal de movimiento y el 50 por ciento para el personal empleado en brigadas y cocheros.

Que la Compañía ponga suplentes para suplir el trabajo del personal en los días de descanso.

Habiendo la Compañía contestado á esta demanda de mejoras en sentido absolutamente negativo, la reunión, por unánime aclamación, acordó la declaración del cese del trabajo si en breve plazo la Compañía no recapacita y accede á lo solicitado, acordando á tal efecto presentar hoy al Gobierno Civil el correspondiente oficio anunciando la declaración legal de la huelga.»



Hípicas.—Las carreras de ayer

A la hora anunciada dieron comienzo ayer tarde, en el campo de la Real Sociedad Hípica de Mallorca, las anunciadas carreras de caballos, viéndose el campo bastante animado.

Se corrió primeramente la prueba Tropa (10 vueltas) presentándose los caballos Merino de don J. Pons y Chispa de don J. Coll, ganando Merino que iba conducido por Boira, venciendo por 3/4 de vuelta.

La prueba Brillante (6 vueltas) fué disputada por el caballo Espiegle de don B. Barceló y por la yegua Candela de don J. Basquets.

Nació Espiegle conducido por Cantares, habiendo dado á Candela 3/4 de vuelta de ventaja.

Finalmente se corrió la prueba Marcurius (4 vueltas) presentándose los caballos Montpíer y Marius.

A la partida Montpíer tomó alguna ventaja, pero Marius poquito á poco fué ganando terreno.

A Montpíer se le desbarató de las vendas y se desbarató, siéndole entonces fácil á Marius adelantar y llegar á la meta el primero.

El público salió satisfecho de las carreras.

EN LA PUEBLA

Las fiestas de San Jaime

Por la mañana

Cuando llegamos á La Puebla, á las 11 y 1/2 de la mañana, en un tren que formaba larguísimo convoy, ya puede colegirse la animación de las fiestas, por la mucha gente que aguardaba á los forasteros, por los adornos de arroyos arroyan y por las banderas y galardetes que tienden por doquiera.

En el tren de referencia han llegado algunas de las bandas que han de tomar parte en el concurso, haciendo vibrar el ambiente caliginoso, propio del día cívico, dirigense á la Plaza paseo tocando airesos paso doble.

Se detienen frente á la Casa Consistorial saludando al Ilmo. Ayuntamiento. La multitud que llena la plaza acoge con entusiasmas aplausos á las bandas expedicionarias. Son momentos de animación intensa.

Acto seguido celebrábase en la Casa de la villa la recepción oficial de las bandas inscritas para tomar parte en el concurso. Los concurrentes son obsequiados con dulces, licores y cigarrillos.

Más tarde tienen efecto en el Cos, las típicas carreras de hombres y caballerías. Las clásicas chirimías y el tamboril aportan á la fiesta una sugestiva nota perfumada con el dulce aroma del agua de la terra.

El canto y distinguido alcalde de La Puebla don Bartolomé Cladera y García nos dispensa muchas atenciones y sienta luego á su mesa á los re-

CINE MODERNO PALMA

Hoy á las seis tarde: Éxito absoluto de la notable película de aventuras **BU-FALO 2.º** por la bellísima DOLLI MORGAN. Gran éxito del último episodio de la interesantísima serie **MEFISTO**.

Mañana á las 11 matines con el estreno de la 8.ª jornada de la sensacional serie **EL BUQUE FANTASMA**.

Viernes: **FAUVETTE** serie en 3 jornadas.

presentantes de la Frensa y á los miembros del Jurado musical, agasajándose exquisitamente.

El patron de la caballería

La fuerza de caballería de esta guarnición celebró ayer con diversos actos la festividad de Santiago, patron de dicha arma.

La tropa del escuadrón asistió por la mañana á una misa celebrada en la parroquia de San Jaime.

En el cuartel fueron improvisados algunos festejos, organizándose coros acompañados por el son de la guitarra.

La oficialidad del escuadrón se reunió en banquete en el restaurant de Oriente, reinando franca cordialidad y animación.

El concurso de bandas

Son las 5 y media de la tarde. La plaza-paseo convertida en verdadero salón ofrece inusitado aspecto. Las columnas que cierran el recinto aparecen coronadas por vistosas macetas; complementan el adorno mástiles cubiertos de arroyan, sosteniendo policromas guirnaldas, y doselean toda la plaza rizadas singleras de papel, pendientes de las verdes capas de los árboles del paseo. Una compacta muchedumbre á la que aportan la nota de distinción muchas señoras y señoritas vistiendo muchas de ellas el típico traje de payesa, llena por completo el paseo y sus avenidas. Entre los concurrentes figuran gran número de conocidos aficionados de Palma.

Forman el Jurado musical los competentes maestros don Sebastián Miralles de Palma, don Luis Rosselló de Manacor y don Antonio Rotger de Sóller.

La pieza de obligación para el concurso es la gran marcha del poema «La Vida» del inolvidable Maestro Marqués.

Las bandas inscritas en la primera sección son: «La Filarmónica Porrerense» de Porreres, cuyo Director es don Pedro Mora, compuesta de 36 músicos y que escogió como pieza de libre elección la sinfonía *Si yo fuera Rey*.

La «Mallorquina» de Palma, Director don Jaime Albertí, compuesta de 36 músicos. Pieza libre, la «Marcha Hangroise» de «Damazone di Faust».

La «Municipal de Felanitx» Director don Mateo Oliver, compuesta de 40 músicos que escogieron como pieza libre la «Fantasía de Lohengrin».

En la Segunda Sección, figuraban inscritas la «Banda Municipal» de Santa Margarita, Director don Baldomero Astorga, compuesta de 29 músicos y que eligió la «Overture de Fra Diavolo».

La banda de Inca cuyo Director es don José Rotger y que consta de 27 músicos que ejecutó como pieza de libre elección «El Poema del Sultán» de Camilo P. Laporta.

Y la «Lira» de Selva compuesta de 29 músicos y dirigida por don Sebastián Ramis que escogió la gran marcha del poema «La Vida» de Marqués.

La pieza obligada para esta segunda sección era la marcha árabe «Ab-del-Aziz» del Maestro Camilo P. Laporta.

Los premios eran: para la 1.ª sección, uno de 800 pesetas, otro de 500, otro de 250 y un accésit de 150.

Y para la Sección segunda uno de 500 pesetas, otro de 300 y un accésit de 100.

Comienza el concurso: el Jurado ocupa el estrado que adornan los colores de la bandera española.

El Ilmo. Ayuntamiento presidido por el Alcalde, ocupa asientos de preferencia al pé del estrado.

Entre entusiasmas aplausos y aclamaciones sube al temple la «Filarmónica Porrerense». La plaza paseo ofrece en estos momentos un aspecto brillantísimo y alto ejemplo de cultura, que honra al pueblo de La Puebla, tal es el interés que por doquiera se nota.

La labor de «La Filarmónica» es coronada con grandes aplausos.

Sigue la «Mallorquina» de Palma que es acogida con gran entusiasmo y consigue al terminar la interpretación de la gran marcha, una verdadera ovación.

Muy aplaudida es también, al presentarse, la «Municipal» de Felanitx, y lo propio al terminar.

Ejecutadas después las piezas de libre elección por las tres bandas anteriormente citadas y que les valieron muchos aplausos singularmente á la «Mallorquina» que fué ovacionada, entraron en turno las bandas inscritas en la segunda sección.

Acúa la primera «La Municipal» de Santa Margarita y sucesivamente la banda de Inca dirigida por don José Rotger y la «Lira» de Selva, siendo todas muy aplaudidas en la ejecución de la pieza de concurso y en la de libre elección particularmente la banda de Selva.

SANTA CATALINA

Hoy á las ocho y media noche: Estreno de la 8.ª jornada de la emocionante serie **EL BUQUE FANTASMA** y estreno del episodio 11 de la preciosa serie **MEFISTO**. Además otras importantes películas.

Mañana: **COLOSAL PROGRAMA**.

Toros en Inca

Grandiosa novillada para el día 27 de Julio

6 GRANDES Y HERMOSOS NOVILLOS-TOROS de la acreditada ganadería **ASOCIADA** de D. Sabino Flores.

VAQUERITO PACO BARO METRALLERO



EGMAR
La lámpara más apreciada por sus excelentes resultados,
A.E.G. Thomson Houston Iberica, S.A.



DELEGACION PARA BALEARES.—PLAZA DE CORT, 4

Poco antes de terminar el concurso brilla la espléndida iluminación eléctrica que complementa maravillosamente el ornato de la plaza; el conjunto que ofrece entonces el paseo es fantástico.

Terminado el acto, el Jurado delibera breve rato y pronuncia luego el siguiente fallo:

Primera Sección.—Primer premio, de 800 pesetas, á la «Mallorquina» de Palma. Segundo premio, de 500 pesetas, á la «Filarmónica Porrerense» de Porreres. Tercer premio, de 250 pesetas, á la «Municipal» de Felanitx.

Segunda sección.—Primer premio de 500 pesetas, á la «Lira» de Selva. Segundo premio, de 300 pesetas, á la «Municipal» de Santa Margarita. Accésit de 100 pesetas á la banda de Inca.

Concierto

Por la noche el paseo vuelve á animarse extraordinariamente, ofreciendo, iluminado, un brillante golpe de vista tanto, que nada tenía que envidiar al de las poblaciones importantes.

Las bandas que obtuvieron los primeros premios amenizan la velada. La fachada de la Casa Consistorial luce también artística y profusa iluminación.

Cuando nos dirigimos á la estación para tomar el tren, la una y cuarto de madrugada, continua la animación todavía.

Sentimos que la premura del tiempo, pues vá á entrar en caja nuestro diario, impida al cronista el laudatorio comentario que la fiesta cultural celebrada en La Puebla, requiere y que prueba el tacto y excelentes dotes de su ilustrado Alcalde.

CULTOS

Para hoy

Inicio de Semana Santa

Continúan en S. Juan dedicadas á S. José, en sufragio de un difunto: Exposición á las siete y misas rezadas, al anochecer Rosario, ejercicio en honor del Santo Patriarca con Padrenuestros cantados y reserva de S. D. M.

Empiezan en S. Miguel en honor de la Beata Catalina Thomás: Exposición á las nueve y media, luego Tercer y Misa mayor, en la que predicará las glorias de Santa Ana el Rdo. P. Tomás Campo, mercedario; por la tarde á las cinco Vísperas y Completas; al anochecer Rosario, ejercicio en honor de Santa Ana y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Montesión, á las ocho, misa de Comunión general de reglamento para las Madres Christianas, que se ofrecerá en sufragio del alma de doña Matilde Tacón, Viuda de Dezcallar.

Como en este mes, en los siguientes no habrá los primeros viernes plática mensual en la iglesia, por el P. Director. Seguirán en Octubre.

En S. Felipe, Adoración Nocturna por el turno de S. Sebastián.

Vista á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Paz en San Jaime.

Para mañana

Inicio de Semana Santa

Concluyen en S. Juan dedicadas á S. José, en sufragio de un difunto: Exposición á las siete; á las diez y media «Misa mayor en honor de San Pantaleón, con sermón por el Rdo. don Pedro Quejgas, Pro.; al anochecer Rosario, ejercicio en obsequio de S. José con Padrenuestros cantados, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Se gana indulgencia plenaria. Continúan en S. Miguel en honor de la Beata Catalina Thomás: Exposición á las seis y media; á las diez Tercer y Misa mayor; por la tarde á las seis y media los actos de coro, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el Rdo. don Guillermo Oliver, Vrio. de la misma.

En Santa Eulalia, fiesta en honor de Sta. Ana: A las diez Horas y Misa mayor con sermón por el Rdo. don Antonio Borrás, Pro.

En S. Francisco, á las ocho, misa de Comunión general para los Terciarios; por la tarde á las ocho «Exposición del Santísimo, rezo de la Corona, plática, estación y reserva.

En Montesión, á las ocho, misa de Comunión general para la Congregación del Pilar; por la tarde á las cuatro reunión de celadores del Sagrado Corazón, y á las cinco de celadoras y presidentas: á las siete exposición del Santísimo Rosario y ejercicio á la Virgen del Pilar con sermón por el Rdo. P. Director.

En el Socorro, á las siete y media: misa de Comunión general para los Cofrades de Nra. Señora de la Consolación; por la tarde á las siete y tres cuartos Rosario, exposición del Santísimo, plática, Coronilla cantada, procesión y Salve cantada.

En Sta. Magdalena, á la caída de la tarde, habrá solemnes Completas cantadas por la Rda. Comunidad en preparación á la fiesta de la Beata, que dedica nuestro Excmo. Ayuntamiento.

En el Sto. Hospital, fiesta votiva dedicada á la Sangre: A las diez Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Sebastián Mudoy, de los SS. CC.

Vista á la Corte de María

A Nuestra Sra. del Socorro. (Altar Mayor).

Dependiente

Joven, se necesita en el «Bazar Artístico», P. de Antonio Manra, 2. Intil presentarse sin buenas referencias.

PIANO

magnífico Chassaigne n.º 4, casi nuevo, se vende.—Mazagán, esquina Heredero, Son Españollet.

TELEGRAMAS

Congreso

Madrid 24 a las 22:30
Sesión de la tarde del jueves.—
Discusión de actas

A la hora prefijada se abre la sesión del Congreso, que preside el vicepresidente señor Rojas Marcos.

En el banco azul está el ministro de la Gobernación señor Burgos Mazo.

El señor Armilla impugna el informe del Tribunal Supremo que propone la proclamación del señor Ramos por Orense.

Censura la conducta de éste, diciendo que siendo amigo y acoerado del candidato don Vicente Pérez se proclamó a sí mismo por el artículo 29.

Intervienen en la discusión los señores Barber, Rodríguez (don Leonardo) y Seoane.

El señor Prieto se muestra contrario a la proclamación del señor Ramos.

Igual manifestación hace el señor Castrovido.

Se aprueba el dictamen por 95 votos contra 51.

Se aprueba, sin discusión, las actas de Sigüenza, Albaracín, Tarrasa, Jén, Posadas, Sevilla, Valverde del Campo, Requena, Soría, Bilbao, Tolosa, Palencia, Sueca, Morella y Lelín y también el informe del Tribunal Supremo convocando a nueva elección en el distrito de Játiva.

Se pone a discusión el acta de Ciudad Real.

El señor Gasset la impugna, asegurando que el candidato triunfante soborró con 50,000 pesetas, el censo de Torralba.

El señor González Llanos, en nombre del candidato triunfante, defiende la validez de la proclamación.

Después de sendas rectificaciones se aprueba el dictamen por 93 votos contra 62.

Se aprueba otros dictámenes y se pone a discusión el informe del Tribunal Supremo sobre el acta de Castellón, el cual propone la nulidad de la elección del secretario del señor Cambó don Rafael Vehils, que luchó en dicho distrito.

El señor Cambó impugna el dictamen.

Relata las anomalías cometidas por los jueces que realizaron la información.

La única acusación contra el señor Vehils, dice, es que entregó 500 pesetas al Presidente del Centro Regionalista de un pueblo, cantidad que no puede apreciarse fuera encaminada al soborno.

El señor Careaga defiende el dictamen que es aprobado.

Sin discusión, se aprueba las actas de Manresa y Granollers.

El señor Soto Requera se opone a que se admita en el cargo de diputado por Camión de los Condes a don Julio Cuesta.

Este defiende el dictamen, que queda aprobado, como igualmente otros varios.

El señor Lazaga pide que no sea admitido en el ejercicio del cargo el candidato proclamado por Orense señor Ramos.

El señor Prieto sostiene el criterio opuesto.

El señor Burgos Mazo dice que la Cámara tiene derecho a votar en pro o en contra de la admisión, pero que la negativa solo procede en caso de extrema gravedad.

El señor Salvatella dice que votará en pro de la admisión.

El señor Goicoechea opina que se le debe admitir, pues no debemos tener a nadie con el estigma de inmoralidad.

El señor Seoane persiste en hablar oponiéndose a la admisión, provocando protestas.

Queda admitido el señor Ramos al ejercicio del cargo.

Se acuerda el orden del día para la próxima sesión matutina y se levanta la que se está celebrando a las 8 y 45 minutos.

Madrid 25 a las 17
Sesión matutina. Aprobación de actas

Se abre la sesión a las diez y veinte bajo la presidencia del señor Rojas Marcos.

Se aprueban sin discusión varios dictámenes de incompatibilidades.

El señor Prado Palacio saluda la Cámara y se ofrece a todos los diputados sin distinción.

Ocupan también el banco azul los señores Burgos Mazo y Calderón.

Se pone a debate el acta de Almadén.

Don Ricardo Gasset impugna el dictamen y alude al señor González Llama.

El Presidente le llama la atención advirtiéndole que debe dirigirse a la Cámara.

El señor Gasset (padre) protesta de la advertencia.

El señor Gasset (hijo) dice que la fuerza de que presume el señor González Llama, es fantástica sin apoyo oficial y que por lo mismo no podía triunfar.

El señor González Llama defiende la validez de la elección, y termina diciendo que procurará que en lo sucesivo se reduzca la cantidad de adjetivos que emplea el exministro señor Gasset en tal término que se encarezcan como las subsistencias. (Grandes risas. Aplausos de los mauristas y cervistas.)

Rectifican ambos y nominalmente se aprueba el acta por 101 votos contra 62.

Se eligen los vicepresidentes 1.º y 2.º resultando elegidos los señores Otaño y Ochoa respectivamente, el primero por 151 votos y el segundo por 144.

El señor Otaño pasa a ocupar la presidencia.

Se aprueban más dictámenes de incompatibilidades.

El señor Saborit combate el acta de Alcalá de Henares la que es aprobada.

Se discute el acta de Arzua.

El señor Senra impugna el dictamen y propone la proclamación del candidato derrotado.

Dice que el Supremo ha incurrido en un error notorio.

El señor Ochoa candidato proclamado defiende la validez de la elección, diciendo que las actas que dieron la mayoría al señor Saljurjo eran falsificadas.

Rectifica el señor Senra y se aprueba nominalmente, suspendiéndose la sesión a las doce menos cuarto.

España en Africa

Madrid 24 a las 20:30
Nuevo ataque de las tropas del Raisuli

Se reciben noticias de Tanger diciendo que la noche del 21 al 22, las fuerzas del Raisuli atacaron nuevamente las tropas españolas del zoco de Ergia.

Los puntos avanzados españoles rápidamente apercebidos rechazaron sin dificultades los ataques.

Nuevas noticias del ataque.—Medidas del general Berenguer

Las noticias que se reciben de Tanger son favorables a nuestras tropas.

El general Berenguer a pesar de la táctica adoptada por el Raisuli y del fracaso anterior, ha adoptado medidas para evitar que lo repitan.

Los rebeldes evitan todo ataque general dedicándose a impedir el avituallamiento de los puntos avanzados, hostigando las tropas de las escoltas de los convoyes.

Próximo avance de nuestras tropas

Despachos de Tanger anuncian que por las medidas adoptadas puede prevverse la próxima persecución del enemigo y un nuevo avance de nuestras tropas.

La paz

Telegramas de Madrid

Madrid 24 a las 20:30
El nuevo Gobierno alemán. Discurso del Presidente Bauer

Berlin.—Ayer se presentó oficialmente ante la Asamblea de Weimar el nuevo Gobierno.

El Presidente Bauer dijo que con la firma del tratado ha terminado la época que abarca desde el florecimiento hasta el formidable desastre trágico de Alemania.

Debemos prepararnos para el cumplimiento y revisión del tratado de Versalles.

Inculpa a las derechas de no hacerse cargo de las necesidades de los tiempos, añadiendo que ninguna democracia puede jactarse de las conquistas conseguidas.

Censura a los independientes que pretenden imponer una dictadura al proletario la cual rechaza el Gobierno y el pueblo.

Afirmó que para la futura política económica les guiarán la socialización y la garantía del vestido a fin de evitar la importación excesiva de los artículos de lujo, impidiendo toda importación que influya desfavorablemente en nuestro mercado del trabajo.

Ha añadido que habrá libertad económica.

Queremos fundamentar una vía nacional de ideas nacionales.

También queremos que se fomenta el ideal de la liga de los pueblos, la que anulará todas las injusticias.

Habla el ministro del exterior Hermann Muller

Berlin.—En la sesión de presentación del Gobierno a la Asamblea de Weimar, habló el ministro del exterior Hermann Muller exponiendo la proclama gubernamental.

Dijo que Alemania se opondrá a toda política de alianzas.

Prepara el terreno para que se constituya una verdadera liga de los pueblos.

Dijo que la liga sin Alemania ni Rusia no es liga.

Alemania desea cumplir el convenio de Versalles y procurará obtener su revisión.

Está dispuesta, añadió, a prestar su ayuda para la reconstrucción de los territorios destruidos.

Dijo que la política que siguen los gobiernos de la «Entente» no conducirá a la reconciliación de Alemania.

A esta no se la puede inculpar de que haya seguido una política de desarreglo, pues durante los ciento cincuenta años últimos no había hecho más que imitar a Inglaterra.

Madrid 25 a las 5
Huelgas. Fábricas cerradas

Londres.—Las huelgas se extienden considerablemente.

Numerosas fábricas han cerrado.

Armisticio rumano bolchevique

París.—Se sabe que, por iniciativa de Lenin, los bolcheviques y rumanos han concertado un armisticio por ocho días.

Wilson invita al Príncipe de Gales

Londres.—El rey Jorge ha aceptado la invitación que Mr. Wilson le ha hecho para que el príncipe de Gales se traslade a Washington una vez que haya visitado el Canadá.

Política

Madrid 24 a las 22:30
Banquete a Allende Salazar

En el restaurant Lhardy, la Mesa del Senado obsequió hoy con un banquete de despedida al que hasta ahora fue Presidente de dicha Cámara señor Allende Salazar.

Asistieron los cuatro secretarios y los cuatro vice presidentes y el oficial mayor del Senado.

El señor Allende Salazar marchará el sábado a Gernica.

La discusión del Mensaje en el Senado

El martes intervendrán para discusiones en la discusión del Mensaje de la Corona en el Senado, los senadores señores Reig y Bergada, Sanz Escartín, Ochando y Horn.

El miércoles quedará votado en el Senado el Mensaje.

La fórmula económica

En el Consejo que celebrarán mañana los Ministros de Hacienda señor Bugallal llevará redactado el proyecto de la fórmula económica.

Reunión de jefes de minoría

El señor Cambó se retiró de la reunión que celebraban los jefes de las minorías parlamentarias para tomar parte en el salón de sesiones en el debate sobre el acta de Castellón.

Se retiraron también los reformistas.

Los jefes de los grupos monárquicos de las izquierdas quedaron reunidos para tratar de la invitación que les hizo el Gobierno a ocupar puestos en la Mesa definitiva del Congreso y en las Comisiones permanentes.

El señor Alcázar Zamora manifestó, terminada la reunión, que acordaron aceptar los puestos ofrecidos, pero no se ha designado todavía quienes irán a ellos.

Madrid 24 a las 24
Ramonones y la fórmula económica

El Conde de Romanones preguntado por los periodistas acerca de la fórmula económica dijo: «Va bien, y no me preguntan más que nada puedo decir.»

Lo que dice Goicoechea

El ex ministro de la Gobernación señor Goicoechea ha dicho que se ha avisado con el Presidente del Consejo para requerir que se pongan a discusión los dictámenes sobre las actas de Valladolid.

Respecto a la fórmula económica dijo que esta tarde la conocerá el ministro de Hacienda y mañana se reunirán los jefes de grupos parlamentarios.

Para la constitución del Congreso

El sábado próximo se constituirá el Congreso.

Mañana se reunirán los jefes de grupos para convenir la elección de las mesas y las comisiones.

Los republicanos y los socialistas no quieren formar parte de las mesas.

Los demás jefes conferenciaron pa-

ra pensara de acuerdo para los nombramientos.

El Gobierno ha expresado el deseo de que le den los nombres de los que han de formarlas.

Conferencia de Sánchez Toca con los jefes de grupos

El señor Sánchez Toca conferenció con los señores Lerroux, García Prieto, Cambó y Goicoechea.

Nor dijo el señor Sánchez Toca que aun no habían terminado la labor los jefes de minorías respecto a la fórmula económica.

Que piensa reunirlos mañana por la tarde para acordar la composición de la Comisiones permanentes.

Añadió que el domingo habrá sesión para elegir las comisiones permanentes y verificar el sorteo de las secciones exclusivamente.

Para estos dos casos se ha pedido mucho tiempo y ya no se podrá constituir el Congreso hasta el lunes.

El general Berenger vendrá a Madrid

El ministro de Estado señor Marqués de Lema nos ha dicho que es probable que el general Berenger, Presidente de España en Marruecos venga a Madrid a conferenciar con el Gobierno, pero que desconocía la noticia de semejante viaje.

Bugallal y la fórmula económica de las minorías

El ministro de Hacienda señor Bugallal estuvo en el despacho de los ministros del Congreso para enterarse de la fórmula económica confeccionada por las minorías que aun no concierne.

Reunión de los jefes de las minorías

En el despacho de los ministros del Congreso se reunieron los jefes de las minorías con el señor Sánchez Toca y el señor Bugallal para conocer la fórmula económica redactada por el señor Alba.

Este al entrar nos dijo que iba a dar a conocer al Presidente del Consejo y después a los jefes de grupo.

Añadió que creía que después de hecho esto podría dar referencias de la misma a la prensa.

A las siete de la tarde terminó la reunión saliendo juntos los señores Sánchez Toca y Bugallal.

Este dijo que don Indalecio Prieto daría referencia de la reunión, pero anticipaba que se había convenido la habilitación de los presupuestos hasta el primero de Abril para entrar luego en el régimen corriente.

Se concederán créditos para el aumento de sueldo a los guardas forestales y otros empleos de haberes reducidos.

Don Indalecio Prieto confirmó la versión del señor Bugallal afirmando que la fórmula está basada en las bases que en la nota de ayer se expresan, ampliándose en la vigencia del presupuesto hasta el 1.º de Abril.

En ella se reproducen los artículos de la ley del señor Alba, autorizando al Gobierno para las operaciones financieras y conversión de la deuda.

Ha añadido que en la reunión el Ministro de Hacienda ha planteado la cuestión de las plantillas del personal de dicho ministerio, conviniéndose que esto no entre en la fórmula económica y que si el Gobierno lo desea lo haya materia de un proyecto especial.

Periodista.—¿Tendría el apoyo de las minorías?

—Eso no puede aventurarse. El Gobierno puede hacerlo si quiere aguardar el mes de Abril, pero eso debe ser iniciativa suya.

Yo propuse en nombre del Instituto Nacional de Previsión que se concedan 250 000 pesetas para pagar la primera anualidad de los retiros a obreros, que no haciéndose dejara de tener efectividad.

El señor Sánchez Toca ha expresado su agradecimiento por la actitud de las minorías.

Se ha llegado a una fórmula que el Ministro de Hacienda la someterá al examen del Consejo, a fin de que pueda hacer las observaciones que crea pertinentes.

Se ha propuesto que el Gobierno presentase el presupuesto antes del día 31 de Octubre.

El señor Bugallal ha solicitado que se prorrogue dicha fecha hasta el día 18 de Noviembre conforme prescriba la ley del señor Alba habiéndose así acordado.

Madrid 25 a las 5
Viaje del señor Dato

Vitoria.—En el rápido llegó el señor Dato con su familia, saludándole numerosos amigos.

Se propone descansar una temporada.

El sindicalismo

Valencia.—Un periódico publica

una información acerca de los trabajos del sindicalismo en esta provincia y llama la atención de las autoridades para que lo contengan.

Noticias varias

Madrid 24 a las 24
Las regatas en San Sebastián

Comunican de San Sebastián que en las regatas obtuvieron la copa del Casino, el balandro «Ole» de don Eduardo Julián y la de Montalben, el balandro «Gralda» de S. M. el Rey.

Después se celebró un banquete en honor de los balandristas, en el restaurant del Casino, reinando gran confraternidad.

MENCHETA

Noticias del Extranjero

Madrid 24 a las 20:20
Las colisiones entre blancos y negros en Washington

Washington.—Continúan las colisiones entre blancos y negros.

En una de las refriegas últimas hubo 4 muertos y 22 heridos.

En la Cámara se presentó una proposición pidiendo el estado de sitio en Washington.

Los negros recorrieron las calles en automóviles haciendo disparos, intentando acercarse a las casas de los blancos.

Han llegado tropas con tanques dispuestas a intervenir en caso necesario.

Elogios a la obra de Maestro español Manuel Falla

Londres.—Los mas autorizados críticos de los diarios londinenses dedican entusiastas críticas a la obra del Maestro español don Manuel Falla por su obra «El Sombrero de tres picos», diciendo algunos que el señor Falla es el mejor compositor modernista.

La obra se está en el «Teatro Alhambra» de Londres.

Madrid 25 a las 5
Un incendio

Tolón.—Ha estallado un violento incendio destruyendo dos barrios de esa ciudad.

Varias casas quedaron destruidas así como numerosos hotelitos de los alrededores.

Las pérdidas se calculan en varios millones.

CORRESPONSAL

Noticias de Barcelona

Barcelona 25 a las 22
Junta Provincial de Sanidad. El caso del «Valbanera». Medidas sanitarias

Se ha reunido la Junta Provincial de Sanidad para examinar el caso del transtántico «Valbanera», que telegraficó ayer.

Resulta de los hechos que dicho buque salió de América del Norte con más de tres mil pasajeros, número muy superior a la capacidad normal del vapor.

Durante el viaje ocurrieron casos de gripe y delaciones.

Habiendo sido dejados los enfermos en Las Palmas llegó a este puerto el «Valbanera» llevando la patente limpia con 134 pasajeros a bordo, uno de ellos muerto, dos enfermos y tres convalecientes.

El Inspector de Sanidad Marítima examinó a los pasajeros uno por uno, comprobando su buen estado de salud; permitió el desembarque; hizo colocar al muerto en un ataúd con todos las reglas de higiene, y envió los enfermos y convalecientes al hospital.

La Junta considera que el Inspector cumplió con su deber, pero no extrínfa la alarma manifestada por el Alcalde, toda vez que de Las Palmas llegaban telegramas terroíficos sobre el estado de salud de los pasajeros del «Valbanera».

El Gobernador, luego, ha dado cuenta a la Junta de la llegada del vapor «Játiva», procedente de Cartagena y Valencia.

Teniendo en cuenta que en Cartagena se dice que hay tifus, el señor Santandreu ha ordenado que sean higienizados los pasajeros atacados de animales parásitos, que sean desinfectados los equipajes de las personas y que no se permita el desembarque hasta realizar estas operaciones.

La Junta ha aprobado con elogio estas medidas aun cuando van más allá de las prescripciones de la ley, considerando que la salud pública es superior a la letra de la ley.

Fiestas jaimistas

Los jaimistas han celebrado las fiestas anunciadas con motivo de la fiesta onomástica de su caudillo.

Al oficio celebrado en la iglesia de

San Justo, que estaba llena, asistieron doña Blanca y doña Alicia, que al salir fueron aclamadas con entusiasmos.

Después en el Circulo Central Jaimista se celebró una audición de sardanas.

Por la tarde se ha celebrado un acto político, pronunciándose discursos entusiastas.

Acto político mellista

Los amigos del señor Vázquez de Mella tratan de celebrar en esta ciudad un acto político el próximo día 10 de Agosto, en el que hablarán don Dalmacio Iglesias, el expultrado señor Llobas, el concejal de este Ayuntamiento señor Bolós y otros.

Probablemente vendrá una personalidad de Madrid a presidir el acto.

Botadura

Mañana, si el estado del mar lo permite, será botado, en la playa de Casa Antúnez, un nuevo pailebot, que se llamará «Carmen».

El patrón de la caballería

Hoy han continuado en los cuarteles de caballería los festejos comenzados ayer en honor del Apostol Santiago, patrón de dicha arma.

La Asamblea de Maestros de Tarragona.—La cuestión del idioma

Comunican de Tarragona que en la Asamblea de Maestros que se celebra en aquella ciudad se trató la cuestión batalladora del idioma.

Hubo una fórmula de avenencia con una enmienda que dice que en el primero y segundo grados de enseñanza se adoptará, según el criterio del maestro, el idioma materno, iniciando desde luego a los niños en el estudio del idioma castellano, que se adoptará tan pronto como el bocabulario del niño sea apto para comprender las explicaciones en castellano.

Una enmienda proponiendo el uso exclusivo del idioma castellano fue desechada por 79 contra 12.

Llegada de un hidroavión italiano

Esta mañana ha llegado procedente de Milán, habiendo hecho la travesía en 5 horas 25 minutos un hidroavión italiano Macchi, tripulado por los aviadores Lanetti y Buzio.

Ha hecho el aparato maniobras arriesgadas sobre la ciudad durante un buen rato y después ha fondeado en el puerto.

Ha traído varios sacos de correspondencia.

Se espera la llegada de otros aeroplanos de la misma casa.

Bendición de una bandera

Comunican de Matagorda que se ha celebrado con solemnidad la bendición de la bandera regalada al 7.º regimiento de artillería, a cuyo acto asistió el Capitán General señor Mitans del Bosch.

BUXAREU

Le Consol de France a Palma invite la Colonia Française a asistir a la recepción que aura lieu Samedi prochain 26 Juillet a 5 h 30 de l'après midi a l'Hotel Victoria pour celebrer la Victoire et la Paix.

La inapetencia y extenuación que produce la estación calurosa, se evita tomando la CARNE LIQUIDA del Dr. Valdés García de Montevideo.

Pérdida

El martes por la noche en el paseo del Muelle, se extravió un bolso de señora de plata, que contenía además otro pequeño bolsillo del mismo metal y varias pruebas fotográficas. Se agradecerá su devolución con el mismo valor del bolso, Carme 49, 2.º

Perra perdiguera, pigarda, con dos manchas rubias, se halla extraviada y atiende al nombre de MURTA. Se agradecerá su devolución a la Barbería Cirerol, P. San Antonio.

Horno

de San Españalet, calle de Portgal, núm. 22, se ofrece para alquilar. Para informes dirigirse Plaza de San Francisco, núm. 2, bajos Palma.

Juan Cabot Vidal

Procurador de los Tribunales

Se ha trasladado a la calle de los Olmos, núms. 25 y 27.

Doctor Lóbsch